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CERTIFICADO DIGITALMENTE

Cidadã de Pernambuco: Poder 
Legislativo reverencia cantora Alcione

Reunião Solene foi proposta pelo presidente da Alepe, Eriberto Medeiros

“Essa homenagem 
só vai confi rmar 
uma coisa que eu 

já sei que sou: uma cidadã 
pernambucana.” Foi assim 
que a cantora Alcione recebeu 
o Título de Cidadã de Per-
nambuco, concedido a ela na 
noite de ontem, em Reunião 
Solene realizada no Plenário 
da Assembleia Legislativa. 
A homenagem foi proposta 
pelo presidente da Alepe, 
deputado Eriberto Medei-
ros (PP), que comandou a 
cerimônia. Para o parlamen-
tar, fã da Marrom (como é 
conhecida), ela é “uma das 
melhores e mais autênticas 
intérpretes do País”.

Alcione Dias Nazareth 
nasceu em São Luís do Mara-
nhão, no dia 21 de novembro 
de 1947. Começou a carreira 
musical já aos 12 anos, graças 
ao seu pai, que era policial e 
integrante da banda da cor-
poração. “Meu pai aprendeu 
a tocar trompete andando 12 
quilômetros por dia para ir 
até a casa do professor. Ele 
se tornou mestre da Banda 
da Polícia Militar do Mara-
nhão, era o cara que mais sa-
bia música naquele Estado”, 
relembrou a cantora. 

Em 1968, mudou para 
o Rio de Janeiro, onde sua 
trajetória começou a ganhar 
projeção e ela fez as primei-
ras gravações, em 1972. O 
primeiro álbum, A Voz do 
Samba, de 1975, popularizou 
a clássica canção “Não Deixe 
o Samba Morrer”. Na carrei-
ra de Alcione, destacam-se 
sucessos como “Sufoco”, 
“Gostoso Veneno”, “Menino 
sem Juízo”, “Você me Vira a 
Cabeça” e “Meu Ébano”.

“Já faz quase cinco déca-
das que, com sua voz potente, 
sorriso largo e muito samba 
de qualidade, a Marrom tem 
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conquistado o público por 
onde passa. Em Pernambuco, 
sua infl uência é sentida nos 
sambistas da cidade e em to-
das as nossas escolas de sam-
ba”, observou, em discurso, o 
presidente da Alepe. “Mesmo 
com toda essa bagagem e re-
conhecimento, Alcione nunca 
negou ou esqueceu suas ori-
gens. Sempre fez questão de 
dizer que é de São Luís, do 
Maranhão, e nordestina com 
muito orgulho”, ressaltou 
Medeiros. O carinho pelas 
origens nordestinas foi confi r-
mado pela cantora. “Eu tenho 
orgulho nesta vida de três coi-
sas: de ser mulher, ser negra e 
ser nordestina. Se falarem de 
qualquer uma dessas três, me 
tiram do sério”, declarou Al-
cione, em entrevista coletiva 
antes da Reunião Solene. 

Na cerimônia, um dos 
momentos que emocionaram 

a cantora foi a lembrança de 
Edson Cavalcante Queiroz, 
representado pelo seu fi lho, o 
instrumentista Rafael Quei-
roz, um dos artistas que can-
taram para Alcione durante 
o evento. Edson Queiroz 
era médico e médium, e se 
destacava pela prática de ci-
rurgias espirituais atribuídas 
ao espírito do Dr. Fritz, que 
tratou de um edema nas cor-
das vocais da artista. 

“Eu tinha um edema do 
tamanho de uma cabeça de 
alfi nete, e um médico tinha 
me dado apenas mais um 
ano para continuar cantando. 
Depois do tratamento espi-
ritual com Edson Queiroz, 
tive mais 18 discos de ouro 
na minha carreira”, relatou 
Alcione. Eleito para um man-
dato de deputado estadual na 
Alepe em 1990, o médico 
Edson Queiroz não chegou 

a completar oito meses na 
Casa, pois foi assassinado 
em outubro de 1991. “Fico 
muito feliz de saber que Al-
cione nunca deixa de falar do 
benefício que teve, através de 
Deus e do Dr. Fritz. A espi-
ritualidade me deu, agora, a 
oportunidade de conhecê-la 
e tocar para ela”, afi rmou o 
músico Rafael. 

Outras homenagens fo-
ram feitas a Alcione na ce-
rimônia, com apresentações 
do poeta Toinho Mendes, 
dos cantores Telmo Santiago, 
Andreia Luiza e do sargento 
Cordeiro, da Banda de Músi-
ca da Polícia Militar de Per-
nambuco. Os hinos do Brasil 
e de Pernambuco foram exe-
cutados pela Banda da PM 
- o que, segundo a cantora, 
relembrou a herança musical 
que teve do seu pai.

A Marrom recordou tam-

bém artistas pernambuca-
nos já falecidos, como Luiz 
Gonzaga e Reginaldo Rossi. 
“Tive a honra de conhecer 
Gonzagão pessoalmente e 
sempre era lembrada por 
Reginaldo Rossi”, registrou. 
Em outro momento da Reu-
nião Solene, foi exibido um 
vídeo com depoimentos dos 
artistas Maciel Melo, Anas-
tácia, Nando Cordel, Ayrton 
Montarroyos, Lenine e Fa-
biana Karla parabenizando a 
cantora.

Além do Título de Ci-
dadã de Pernambuco, Al-
cione já recebeu outras 
homenagens ofi ciais, como 
a Ordem do Rio Branco 
(a mais alta comenda do 
Brasil); as Medalhas Pe-
dro Ernesto e Tiradentes 
(concedidas pela Assem-
bleia Legislativa do Rio de 
Janeiro); Medalha do Mé-

rito Timbiras (a maior co-
menda do Estado do Mara-
nhão); Medalha Daniel De 
La Touche (entregue pela 
Câmara Municipal de São 
Luís); e a Medalha Luiz 
Gonzaga (da Câmara Mu-
nicipal de São Paulo).

“Mas, ganhar esta ho-
menagem de um Estado tão 
exigente com sua cultura é a 
glória. Tenho só a agrade-
cer por tudo o que tive nes-
tes 47 anos de carreira”, 
enfatizou a cantora, ao fi m 
da solenidade. O diploma 
foi entregue a Alcione por 
Eriberto Medeiros, que, na 
ocasião, chamou todos os 
deputados presentes para 
acompanhar o momento. 
Entre as autoridades pre-
sentes, estava a vice-go-
vernadora Luciana Santos, 
representando o governa-
dor Paulo Câmara.
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Sesc Pernambuco recebe homenagem 
da Assembleia Legislativa

Grande Expediente Especial foi proposto pela deputada Teresa Leitão

As iniciativas em prol 
da cultura desenvol-
vidas pelo Serviço 

Social do Comércio (Sesc) 
de Pernambuco foram enal-
tecidas pela Assembleia Le-
gislativa, ontem, em Grande 
Expediente Especial. A pro-
posição da homenagem foi da 
deputada Teresa Leitão (PT). 
Há 15 anos, a entidade apoia 
a publicação de livros de au-
tores e pesquisadores da cul-
tura no Estado.  

Fundado há 73 anos, o 
Sesc é mantido por empre-
sários do comércio de todo 
o País. Em Pernambuco, a 
instituição tem incentivado a 
educação e a arte com a ofer-
ta de atividades em 21 unida-
des operacionais situadas em 
16 municípios. No total, são 

mais de 115 mil trabalhadores 
do comércio de bens, serviços 
e turismo cadastrados somen-
te no Estado.

“O Sesc Piedade viabiliza 
a publicação de livros, valori-
zando os autores e pesquisa-
dores locais”, pontuou o de-
putado Professor Paulo Dutra 
(PSB), que presidiu a reunião. 
O parlamentar destacou que a 
unidade também realiza ou-
tros projetos signifi cativos na 
área cultural, como o Aldeia 
Yapoatan, grupos de teatro 
e de dança, além de gerir o 
Cineteatro Samuel Campelo, 
no Centro de Jaboatão Velho, 
em parceria com a Prefeitura. 
Durante o encontro, também 
ocorreu a apresentação do 
Grupo de Violinos, perten-
cente à unidade. 

Teresa Leitão ressaltou 
que o projeto editorial do 
Sesc Piedade é um diferencial 
que extrapola os objetivos 
para os quais a entidade foi 
criada. “Parabenizo a institui-
ção por investir em ações de 
preservação das linguagens 
artísticas e de difusão do pa-
trimônio material e imaterial 
do País”, salientou. O diretor 
regional do Sesc, Oswaldo 
Ramos, agradeceu a iniciati-
va da Assembleia. “Educação 
e cultura são nossas priorida-
des, e momentos como esses 
fortalecem o desafi o diário de 
buscar aperfeiçoar esse traba-
lho”, pontuou. 

Ao todo, 32 obras já fo-
ram publicadas pelo projeto 
editorial da instituição. Um 
exemplar de cada uma de-

Plenário
Aniversário do ex-presidente Lula  

O aniversário do ex-presidente Lula, no último dia 27, voltou a ser 
lembrado no Plenário da Alepe, ontem. Desta vez, o deputado João 
Paulo (PCdoB) registrou a possibilidade de Lula ser libertado por 
decisão do STF no próximo dia 7, quando será julgada a prisão em 
segunda instância. “Lula segue altivo e sereno em seus 74 anos. Preso 
político desde abril de 2018, mantém a confi ança na prevalência da 
Justiça sobre o arbítrio”, declarou. “Ele pode ser libertado no próximo 
dia 7, mas quer, antes de tudo, a anulação do julgamento e a compro-
vação de sua inocência”, considerou, avaliando que o ex-presidente 
foi vítima do uso político de manobras jurídicas legais. “Com a prisão de Lula, seus al-
gozes tentaram prender o sonho do povo de fazer do Brasil uma nação digna. A meu ver, 
prevalece o preconceito e o ódio de classe.” João Paulo também ressaltou a importância 
da ascensão de lideranças de origem popular para a democracia.

Saúde da população negra 

O Dia Nacional de Mobilização Pró-Saúde da População Negra (27 de ou-
tubro) foi lembrado ontem pela deputada Jô Cavalcanti, do mandato das Juntas 
(PSOL). Ela afi rmou que a data foi criada com o objetivo de alertar os profi s-
sionais de saúde para demandas específi cas do segmento, buscando promover 
equidade no atendimento dos pacientes. Jô informou que a Política Nacional de 
Saúde Integral da População Negra reconhece as desigualdades étnico-raciais 
e o racismo institucional como determinantes sociais das condições de saú-
de. “Contribuir para superar o racismo é missão de toda a sociedade. Mas, 
no ambiente médico, o preconceito tem consequências graves.” Segundo ela, 
estudo do Ministério da Saúde mostra que a população negra apresenta indicadores sociais piores 
em comparação com a branca.  “A pesquisa também revela que, em geral, as pessoas negras são 
humilhadas no ambiente médico, recebem menos remédios e menos solicitações de exames.” Jô 
destacou que a população do Estado é composta por 63% de negros.

Saneamento em Santa Cruz do Capibaribe

A execução de obras no Sistema de Esgo-
tamento Sanitário de Santa Cruz do Capiba-
ribe (Agreste) foi destacada ontem pelo de-
putado Diogo Moraes (PSB). De acordo com 
ele, 83% do serviço já está concluído. “Essa 
grande obra, feita com recursos do Governo 
Estadual, vai benefi ciar a população que mora 
lá e também quem a visita, além de contribuir 
com a despoluição do Rio Capibaribe, símbo-
lo-mor da nossa cidade”, salientou. “O empreendimento segue 
em ritmo acelerado, com dez frentes de trabalho. A estação de 
tratamento de água tem previsão para fi car pronta em fevereiro 
de 2020.” O socialista informou que o município também se be-
nefi ciará da conclusão da Adutora do Agreste. “A Compesa já 
começou mais uma frente de trabalho, e o prazo de entrega deve 
ser adiantado, de agosto para maio ou junho do ano que vem. 
Isso vai acelerar a chegada de água para várias pessoas.”

Taxa de desocupação entre jovens  

O deputado João Paulo Costa 
(Avante) repercutiu, durante a Reunião 
Plenária de ontem, pesquisa do Ins-
tituto Brasileiro de Geografi a e Esta-
tística (IBGE) que indica uma taxa de 
desocupação de 26,6% entre os jovens 
(15 a 25 anos) no País. O parlamentar 
mostrou-se preocupado com o índice, 
relativo ao último mês de setembro, e 
defendeu que o Poder Público promo-
va ações para mudar esse cenário. “Os jovens têm mais 
difi culdade de encontrar um emprego devido à pouca ou à 
falta de experiência, o que é um desafi o a ser enfrentado pelo 
Brasil”, opinou o deputado, acrescentando que a mesma 
pesquisa aponta uma taxa de desocupação de 12% entre os 
adultos. “Além da geração de emprego, é necessário investir 
em estratégias de qualifi cação desse público”, concluiu.

Dia da Reforma Protestante  

Celebrado ontem, o Dia da Reforma 
Protestante motivou discurso do deputado 
Joel da Harpa (PP) na Reunião Plenária. Ele 
frisou o valor histórico da data, que marca 
a apresentação pública das 95 teses de con-
testação a práticas da Igreja Católica pelo 
monge Martinho Lutero, em 1517, na Ale-
manha. “A Reforma teve mais que um im-
pacto histórico, ela alterou comportamentos 
e conceitos, efetivando uma nova forma de seguir a Palavra de 
Deus”, disse Joel, que destacou o crescimento no número de 
protestantes entre os cristãos. Segundo ele, há mais de 900 mi-
lhões de adeptos no mundo, representando um total de 40% dos 
seguidores do Cristianismo. “Os grupos evangélicos, herdeiros 
da Reforma Protestante, foram os que mais cresceram no Brasil, 
nos últimos anos, e reúnem hoje cerca de 60 milhões de pesso-
as”, informou, parabenizando todos os que comemoram a data. 
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AÇÃO - Entidade apoia publicação de livros de autores e pesquisadores da cultura no Estado

Diferentemente do que foi veiculado na edição do dia 31 de outubro de 2019 do Diário Ofi cial do Poder Legislativo, na matéria “Cláudio Lacerda recebe Medalha Joaquim Nabuco Classe 
Ouro”, inclusive na legenda da foto, quem presidiu a Reunião Solene foi o deputado Tony Gel (MDB).

Nota da Redação 

las foi doado à Biblioteca da 
Alepe. A entrega simbólica  
à gerente Sirlênia Araújo foi 
realizada durante o evento 
por Oswaldo Ramos. Os lan-

çamentos mais recentes do 
projeto foram os livros Arte e 
Seu Ensino, de Maria Alves, 
natural de Caruaru, e Grupo 
Totem, de autoria de Fred 

Nascimento, do Recife, am-
bos frutos de dissertações do 
Mestrado em Arte-Educação 
da Universidade Federal de 
Pernambuco (UFPE).
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ATO Nº 666/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, do Art. 64 do Regimento Interno, 
RESOLVE: dispensar da função gratificada de Assessoramento, Símbolo PL-ASS2, da Superintendência de Tecnologia da Informação,
o servidor CELSO FERREIRA DE SOUZA, matrícula nº 41.968, a partir do dia 1º de julho de 2019, nos termos das Leis nºs. 13.774/09,
15.161/13 e 15.341/14. 

Sala Torres Galvão, 31 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 667/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 201/2019, do Deputado Lucas Ramos,
RESOLVE: exonerar a servidora MARILÉIA CAVALCANTI RODRIGUES DE MACÊDO, do cargo em comissão de Secretário
Parlamentar, símbolo PL-SPC, nomeando para o referido cargo, RAPHAEL GOMES DE SOUZA, nos termos da Lei nº 11.614/98, com
as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 31 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 668/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 092/2019, da Deputada Fabíola Cabral,
RESOLVE: exonerar o servidor ANDRÉ LUIS DE SANTANA CHAVES, do cargo em comissão de Assessor Especial, símbolo PL-ASC,
nomeando para o referido cargo, MARINALVA MARIA BARBOSA DE MELO, a partir do dia 1º de novembro de 2019, nos termos da
Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 31 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 669/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício n.º 079/2019, da Deputada Clarissa Tercio,
RESOLVE: exonerar e nomear os servidores do cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhe a gratificação de
representação, conforme planilha abaixo, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nº
12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 16.579/19 e 16.579/19.

NOME CARGO DE EXONERAÇÃO CARGO DE NOMEAÇÃO GRAT.
ANA KARINA RODRIGUES DO AMARAL Assessor Especial / PL-ASC ———————————————- ——
JANSIERITA DODÔ DA SILVA ———————————————- Assessor Especial / PL-ASC 120%
MARDOQUEU JÚLIO DA SILVA ———————————————- Secretário Parlamentar / PL-SPC 0%

Sala Torres Galvão, 31 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 670/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 075/2019, da Deputada Clarissa Tercio,
RESOLVE: exonerar o servidor EDSON MOTA DA SILVA JÚNIOR, do cargo em comissão de Secretário Parlamentar, Símbolo PL-SPC,

nomeando para o referido cargo, JÉSSICA SANTANA DA SILVA QUEIROZ, atribuindo-lhe a gratificação de representação de 35%
(trinta e cinco por cento), a partir do dia 1º de novembro de 2019, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram
dadas pelas Leis nº 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 16.579/19 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 31 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 671/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício n.º 178/2019, da Deputada Roberta Arraes,
RESOLVE: exonerar e nomear os servidores do cargo em comissão daquele Gabinete Parlamentar, atribuindo-lhe a gratificação de
representação, conforme planilha abaixo, a partir do dia 1º de novembro de 2019, nos termos da Lei nº 11.614/98, com as alterações
que lhes foram dadas pelas Leis nº 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 16.579/19 e 16.579/19.

NOME CARGO DE EXONERAÇÃO CARGO DE NOMEAÇÃO GRAT.
JOSÉ DE LIMA OLIVEIRA Secretário Parlamentar / PL-SPC ———————————————- ——
ALCIENE BATISTA DA MOTA ———————————————- Secretário Parlamentar / PL-SPC 28,50%
RENATO TARONI MADUREIRA Assessor Especial / PL-ASC ———————————————- ——

Sala Torres Galvão, 31 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 672/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 164/2019, do Deputado Gustavo Gouveia,
RESOLVE: nomear  GABRIEL FERRAZ BARROS DE ALBUQUERQUE, para o cargo em comissão de Assistente Parlamentar,
Símbolo PL-APC, atribuindo-lhe a gratificação de representação de 22% (vinte e dois por cento), nos termos da Lei nº 11.614/98, com
as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 31 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

ATO Nº 673/19
O PRESIDENTE DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso das atribuições que lhe são conferidas
pelo inciso Xll, Art. 64 do Regimento Interno, e tendo em vista o contido no Ofício nº 178/2019, da Deputada Roberta Arraes,
RESOLVE: nomear JOSÉ DE LIMA OLIVEIRA, para o cargo em comissão de Assessor Especial, Símbolo PL-ASC, atribuindo-lhe a
gratificação de representação de 82,25% (oitenta e dois vírgula vinte e cinco por cento), a partir do dia 1º de novembro de 2019, nos termos
da Lei nº 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis nºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13, 15.985/17 e 16.579/19.

Sala Torres Galvão, 31 de outubro de 2019.

Deputado ERIBERTO MEDEIROS
Presidente

COMISSÃO DE CONSTITUIÇÃO, LEGISLAÇÃO E JUSTIÇA
EDITAL DE CONVOCAÇÃO

REUNIÃO EXTRAORDINÁRIA
Convoco, nos termos do art. 118, II, do Regimento Interno desta Assembleia Legislativa, os Deputados ALBERTO FEITOSA (SD),
GUSTAVO GOUVEIA (DEM), ISALTINO NASCIMENTO (PSB), JOÃO PAULO (PC do B), JOÃO PAULO COSTA (AVANTE), PRISCILA
KRAUSE (DEM), ROMÁRIO DIAS (PSD), TONY GEL (MDB), membros titulares, e, na ausência destes, os suplentes ALESSANDRA
VIEIRA (PSDB), ANTÔNIO MORAES (PP), DIOGO MORAES (PSB), JOAQUIM LIRA (PSB), JOSÉ QUEIROZ (PDT), LUCAS RAMOS
(PSB), ROGÉRIO LEÃO (PR), ROMERO SALES FILHO (PTB) e TERESA LEITÃO (PT), para se fazerem presentes à reunião a ser
realizada às 16:30h (dezesseis horas e trinta minutos) do dia 4 (quatro) de novembro, segunda-feira, do corrente ano, no Plenarinho II,
Deputado João Lyra, localizado no Edifício Governador Miguel Arraes de Alencar, Rua da União, s/n, Boa Vista, onde estará em pauta
a discussão sobre a apresentação das sugestões de alterações do Código de Defesa do Consumidor Estadual encaminhadas pela
Federação do Comércio de Bens, Serviços e Turismo do Estado de Pernambuco – FECOMÉRCIO.

Recife, 31 de outubro de 2019
Sala da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça.

DEPUTADO WALDEMAR BORGES
PRESIDENTE 

ATA DA CENTÉSIMA VIGÉSIMA SEXTA REUNIÃO PLENÁRIA ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA
DÉCIMA NONA LEGISLATURA, REALIZADA EM 30 DE OUTUBRO DE 2019

PRESIDÊNCIA DOS DEPUTADOS CLODOALDO MAGALHÃES E ERIBERTO MEDEIROS

ÀS 14 HORAS E 30 MINUTOS DE 30 DE OUTUBRO DE 2019, NO PLENÁRIO GOVERNADOR EDUARDO CAMPOS DO EDIFÍCIO
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, PRESENTES OS DEPUTADOS ADALTO SANTOS, AGLAILSON VICTOR, ALBERTO
FEITOSA, ALESSANDRA VIEIRA, ÁLVARO PORTO, ANTONIO COELHO, CLARISSA TERCIO, CLODOALDO MAGALHÃES, CLOVIS
PAIVA, DELEGADO ERICK LESSA, DORIEL BARROS, DULCICLEIDE AMORIM, ERIBERTO MEDEIROS, FABÍOLA CABRAL, FABRIZIO
FERRAZ, FRANCISMAR PONTES, GUSTAVO GOUVEIA, HENRIQUE QUEIROZ FILHO, JOÃO PAULO, JOÃO PAULO COSTA, JOAQUIM
LIRA, JOEL DA HARPA, JUNTAS, LUCAS RAMOS, MANOEL FERREIRA, MARCO AURELIO MEU AMIGO, PASTOR CLEITON COLLINS,
PRISCILA KRAUSE, ROBERTA ARRAES, ROGÉRIO LEÃO, ROMERO ALBUQUERQUE, ROMERO SALES FILHO, SIVALDO ALBINO,
TERESA LEITÃO, TONY GEL, WALDEMAR BORGES, WANDERSON FLORÊNCIO E WILLIAM BRIGIDO, JUSTIFICADAS AS AUSÊNCIAS
DOS DEPUTADOS ANTONIO FERNANDO, ANTONIO MORAES, CLAUDIANO MARTINS FILHO, DELEGADA GLEIDE ÂNGELO, DIOGO
MORAES, GUILHERME UCHOA, ISALTINO NASCIMENTO, JOSÉ QUEIROZ, PROFESSOR PAULO DUTRA, ROMÁRIO DIAS,

Atas

Edital

Atos

PODER LEGISLATIVO

MESA DIRETORA: Presidente, Deputado Eriberto Medeiros; 1ª Vice-Presidente, Deputada
Simone Santana; 2º Vice-Presidente, Deputado Guilherme Uchoa; 1º Secretário, Deputado
Clodoaldo Magalhães; 2º Secretário, Deputado Claudiano Martins filho; 3ª Secretária,
Deputada Teresa Leitão; 4º Secretário, Deputado Álvaro Porto; 1° Suplente, Deputado Pastor
Cleiton Collins; 2° Suplente, Deputado Henrique Queiroz Filho; 3° Suplente, Deputado
Manoel Ferreira; 4° Suplente, Deputado Romero; 5° Suplente, Deputado Joel da Harpa; 6°
Suplente, Deputado Gustavo Gouveia; 7° Suplente, Deputado Adalto Santos. Procurador-
Geral - Hélio Lúcio Dantas Da Silva; Superintendente-Geral - Maria do Socorro Christiane
Vasconcelos Pontual; Secretário-Geral da Mesa Diretora - Mauricio Moura Maranhão da Fonte; Superintendente
de Planejamento e Gestão - Edécio Rodrigues de Lima; Superintendente Administrativo - Juliana de Brito
Figueiredo; Superintendente de Gestão de Pessoas - Enoelino Magalhães Lyra Filho; Superintendente de
Tecnologia da Informação - Bráulio José de Lira Clemente Torres; Chefe do Cerimonial - Francklin Bezerra
Santos; Superintendente de Saúde e Medicina Ocupacional - Sara Behar Torres Kobayashi; Superintendente de
Segurança Legislativa - Coronel Renildo Alves de Barros Cruz; Superintendente de Preservação do Patrimônio
Histórico do Legislativo - Silvio Tavares de Amorim; Auditora-Chefe - Maria Gorete Pessoa de Melo;
Superintendente da Escola do Legislativo - José Humberto de Moura Cavalcanti Filho; Consultor-Geral - Marcelo
Cabral e Silva; Ouvidor-Geral - Deputado Adalto Santos; Ouvidor-Executivo - Douglas Stravos Diniz Moreno;
Superintendente de Comunicação Social - Ricardo José de Oliveira Costa; Chefe do Departamento de Imprensa
- Isabelle Costa Lima; Editora - Cláudia Lucena; Subeditora - Helena Alencar; Repórteres - André Zahar, Edson
Alves Jr., Gabriela Bezerra, Ivanna Castro e Verônica Barros; Fotografia: Roberto Soares (Gerente de Fotografia),
Breno Laprovitera (Edição de Fotografia), Giovanni Costa; Diagramação e Editoração Eletrônica: Alécio
Nicolak Júnior, Antonio Violla; Endereço: Palácio Joaquim Nabuco, Rua da Aurora, nº 631 – Recife-PE. Fone: 3183-
2368. Fax 3217-2107. PABX 3183.2211. Nosso e-mail: scom@alepe.pe.gov.br.

Nosso endereço na Internet:  http://www.alepe.pe.gov.br
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LICENCIADOS OS DEPUTADOS ALUÍSIO LESSA, RODRIGO NOVAES E SIMONE SANTANA, ESTA EM VIRTUDE DA RESOLUÇÃO Nº
1.622, DE 21 DE OUTUBRO DE 2019, QUE LHE CONCEDEU LICENÇA EM CARÁTER CULTURAL, NO PERÍODO DE 21 A 31 DE
OUTUBRO, O DEPUTADO CLODOALDO MAGALHÃES ABRE A REUNIÃO. OCUPAM AS CADEIRAS DE PRIMEIRO-SECRETÁRIO E
SEGUNDO-SECRETÁRIO OS DEPUTADOS TERESA LEITÃO E ÁLVARO PORTO, RESPECTIVAMENTE. AS ATAS DAS REUNIÕES DO
DIA 29 DE OUTUBRO DO CORRENTE SÃO LIDAS, SUBMETIDAS À DISCUSSÃO E À VOTAÇÃO, APROVADAS, ASSINADAS E
ENVIADAS À PUBLICAÇÃO. O EXPEDIENTE É LIDO, ASSINADO E ENVIADO À PUBLICAÇÃO. INICIA O PEQUENO EXPEDIENTE. A
DEPUTADA JUNTAS REPERCUTE NOTÍCIA TRANSMITIDA NO JORNAL NACIONAL ONTEM SOBRE AS INVESTIGAÇÕES DO
ASSASSINATO DE MARIELLE, INFORMANDO QUE ELSON QUEIROZ, UM DOS ACUSADOS DO CRIME, ESTEVE NO CONDOMÍNIO
ONDE RESIDIA O ATUAL PRESIDENTE DA REPÚBLICA HORAANTES DO HOMICÍDIO. APÓS DISCURSA SOBRE A PARALISAÇÃO DOS
RODOVIÁRIOS NO ESTADO CONTRA A DUPLA FUNÇÃO DE MOTORISTA E COBRADOR E INFORMA QUE HÁ DIAS PROTOCOLOU
PROJETO DE LEI 471 QUE VISA PROIBIR ACÚMULO DAS FUNÇÕES DE MOTORISTA DE ÔNIBUS E COBRADOR DE TARIFAS NO
TRANSPORTE PÚBLICO. O DEPUTADO ADALTO SANTOS INFORMA INDICAÇÃO DE SUA AUTORIA AO EXECUTIVO PARA
INSTITUIÇÃO DE UM “PASSE OU BILHETE ESPECIAL” PARA QUEM FOI DEMITIDO SEM JUSTA CAUSA E ESTÁ BUSCANDO UMA
NOVA OPORTUNIDADE NO MERCADO DE TRABALHO. O DEPUTADO DORIEL BARROS COMENTA SITUAÇÃO DA BR-424 QUE LIGA
GARANHUNS A CIDADES VIZINHAS E APELA AO DNIT PARA ADOTAR MEDIDAS NECESSÁRIAS PARA REDUZIR NÚMERO DE
ACIDENTES NA CURVA DAS LARANJEIRAS, QUE ESTÁ SENDO CONHECIDA COMO “CURVA DA MORTE”. O DEPUTADO ERIBERTO
MEDEIROS ASSUME A PRESIDÊNCIA DOS TRABALHOS. O DEPUTADO JOÃO PAULO DISCURSA SOBRE VAZAMENTO DE ÓLEO NO
LITORAL NORDESTINO E A SITUAÇÃO DOS TRABALHADORES QUE DEPENDEM ECONOMICAMENTE DO MAR, QUE ESTÃO SENDO
SEVERAMENTE PREJUDICADOS. CRITICA O GOVERNO FEDERAL PELA INÉRCIA NA SOLUÇÃO DESTA SITUAÇÃO. O DEPUTADO
LUCAS RAMOS DEMONSTRA PREOCUPAÇÃO COM A INFORMAÇÃO DE QUE HAVERIA DISPOSIÇÃO POR PARTE DO PRESIDENTE
DO INSTITUTO AGRONÔMICO DE PERNAMBUCO DE ENTREGAR PARA INICIATIVA PRIVADA O LABORATÓRIO DE REPRODUÇÃO E
MELHORAMENTO GENÉTICO ANIMAL DO INSTITUTO, UMA DAS UNIDADES DE REFERÊNCIA NA SELEÇÃO DE ANIMAIS NO
NORDESTE, QUE FICA SITUADO NO MUNICÍPIO DE ARCOVERDE, NO SERTÃO DO ESTADO. INFORMA QUE ENCAMINHOU À
COMISSÃO DE AGRICULTURA, PECUÁRIA E POLÍTICA RURAL DESTAASSEMBLEIA UM PEDIDO DE INFORMAÇÕES AO PRESIDENTE
DO INSTITUTO, ODACY AMORIM, E AO SECRETÁRIO DE DESENVOLVIMENTO AGRÁRIO, DILSON PEIXOTO. INICIA O GRANDE
EXPEDIENTE. A DEPUTADA PRISCILA KRAUSE REGISTRA PROMULGAÇÃO DA LEI 16.679/2019 DE SUA AUTORIA QUE TEM COMO
OBJETIVO DAR TRANSPARÊNCIA E PRESTAR CONTAS DOS RECURSOS ARRECADADOS COM AS MULTAS DE TRÂNSITO NO
ESTADO DE PERNAMBUCO. O DEPUTADO ALBERTO FEITOSA REPERCUTE SITUAÇÃO DO MANDATO COLETIVO NESTA
ASSEMBLEIA LEGISLATIVA, SOLICITA QUE SEUS REQUERIMENTOS SOBRE ASSUNTO SEJAM ATENDIDOS E É APARTEADO PELOS
DEPUTADOS JOÃO PAULO, CLARISSA TÉRCIO, TERESA LEITÃO, WANDERSON FLORÊNCIO, WALDEMAR BORGES, JUNTAS E
MARCO AURÉLIO MEU AMIGO. O PRESIDENTE USA PALAVRA PARA COMENTAR A DISCUSSÃO LEVANTADA PELO DEPUTADO
ALBERTO FEITOSA, QUE OFERTA RÉPLICA. O DEPUTADO WANDERSON FLORÊNCIO COMENTA INICIALMENTE AUDIÊNCIA
PÚBLICA REALIZADA NA MANHÃ DE HOJE NESTE PARLAMENTO PARA DISCUTIR O DESASTRE AMBIENTAL DAS MANCHAS DE
ÓLEO QUE ATINGEM LITORAL PERNAMBUCANO E, EM SEGUIDA, REPERCUTE AUDIÊNCIA PÚBLICA REALIZADA EM FERNANDO DE
NORONHA QUE DISCUTIU A SITUAÇÃO DOS CARROS NAQUELA ILHA. É APARTEADO PELOS DEPUTADOS DORIEL BARROS,
ALBERTO FEITOSA, SIVALDO ALBINO E TONY GEL. INICIA A ORDEM DO DIA. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA OS
PARECERES DE REDAÇÃO FINAL 1161/2019 A 1167/2019. SÃO APROVADOS EM SEGUNDA DISCUSSÃO O PROJETO DE LEI
ORDINÁRIA DESARQUIVADO 2072/2018, O SUBSTITUTIVO 1/2019 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA 202/2019, O PROJETO DE LEI
ORDINÁRIA 532/2019, SUBSTITUTIVO 1/2019 AO PROJETO DE LEI ORDINÁRIA 539/2019. SÃO APROVADOS EM DISCUSSÃO ÚNICA
AS INDICAÇÕES 2626/2019 A 2628/2019. ANUNCIADA A DISCUSSÃO DA INDICAÇÃO 2629/2019 DE AUTORIA DA DEPUTADA JUNTAS,
O DEPUTADO LUCAS RAMOS INFORMA QUE O PLENÁRIO JÁ APROVOU ANTERIORMENTE INDICAÇÃO NO SENTIDO DE SER
DECRETADO ESTADO DE EMERGÊNCIA. ATO CONTÍNUO, EM VOTAÇÃO SIMBÓLICA, A INDICAÇÃO 2629/2019 FOI REJEITADA PELA
MAIORIA DOS PRESENTES. APÓS, SÃO APROVADOS AS INDICAÇÕES 2630/2019 A 2632/2019 E OS REQUERIMENTOS 1423/2019 A
1435/2019. SÃO DEFERIDOS OS REQUERIMENTOS 1450/2019 A 1457/2019. SÃO ENVIADOS A COMISSÕES OS PROJETOS DE LEI
ORDINÁRIA 692/2019 E 694/2019 E O PROJETO DE LEI COMPLEMENTAR 693/2019. ESTAS PROPOSIÇÕES SÃO ENVIADAS À
PUBLICAÇÃO COM AS INDICAÇÕES 2646/2019 A 2660/2019 E OS REQUERIMENTOS 1444/2019 A 1449/2019. O PRESIDENTE
ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, SOLENE, PARA ESTA NOITE, NO AUDITÓRIO SENADOR SÉRGIO GUERRA. 

ATA DA SEXAGÉSIMA SEGUNDA REUNIÃO PLENÁRIA SOLENE DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA
NONA LEGISLATURA, REALIZADA EM 30 DE OUTUBRO DE 2019

PRESIDÊNCIA DO DEPUTADO TONY GEL

ÀS 18 HORAS DE 30 DE OUTUBRO DE 2019, NO AUDITÓRIO SENADOR SÉRGIO GUERRA, LOCALIZADO NO EDIFÍCIO
GOVERNADOR MIGUEL ARRAES DE ALENCAR, PRESENTES OS DEPUTADOS ALBERTO FEITOSA, FRANCISMAR PONTES E
TONY GEL, O MESTRE DE CERIMÔNIA ANUNCIA O INÍCIO DA SOLENIDADE DE ENTREGA DA MEDALHA JOAQUIM NABUCO -
CLASSE OURO – PESSOA FÍSICA AO MÉDICO DR. CLÁUDIO LACERDA, DE INICIATIVA DO DEPUTADO ALBERTO FEITOSA.
COMPÕE-SE A MESA DOS TRABALHOS E A ESTA É CONDUZIDO O HOMENAGEADO. O PRESIDENTE ABRE A REUNIÃO. OUVE-
SE O HINO NACIONAL. O PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES INICIAIS E PASSA A PALAVRA AO DEPUTADO ALBERTO
FEITOSA, QUE DISCURSA. É EXIBIDO VÍDEO SOBRE O TRABALHO DO MÉDICO AGRACIADO NA NOITE DE HOJE. OCORRE
APRESENTAÇÃO MUSICAL. O DEPUTADO ALBERTO FEITOSA ENTREGA AO HOMENAGEADO A MEDALHA JOAQUIM NABUCO
– CLASSE OURO – PESSOA FÍSICA E O RESPECTIVO DIPLOMA. OCORRE MAIS UMA APRESENTAÇÃO MUSICAL. DISCURSA O
MÉDICO CLÁUDIO LACERDA, QUE PROFERE SUA MENSAGEM DE AGRADECIMENTO. REGISTRAM-SE MENSAGENS DE
CONVIDADOS A ESTA REUNIÃO E PRESENÇAS. OUVE-SE O HINO DO ESTADO. O PRESIDENTE TECE CONSIDERAÇÕES
FINAIS, ENCERRA A REUNIÃO E CONVOCA A SEGUINTE, ORDINÁRIA, PARA AMANHÃ NO HORÁRIO REGIMENTAL.

CENTÉSIMA VIGÉSIMA SÉTIMA REUNIÃO ORDINÁRIA DA PRIMEIRA SESSÃO LEGISLATIVA ORDINÁRIA DA DÉCIMA NONA
LEGISLATURA, REALIZADA EM 31 DE OUTUBRO DE 2019.

EXPEDIENTE

MENSAGEM Nº 76/2019   - DO EXCELENTÍSSIMO SENHOR GOVERNADOR DO ESTADO DE PERNAMBUCO encaminhando Projeto
de Lei Ordinária nº 695/2019 que Autoriza o Poder Executivo a atuar como interveniente anuente e garantidor em operações de crédito
em que a COMPESA – Companhia Pernambucana de Saneamento atue como tomador do financiamento.
Às 1ª, 2ª e 3ª Comissões.

X X X X X X X X X

PARECER Nº 1168   - DA COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS opinando favorável ao Projeto de Lei Ordinária nº 352, juntamente
com a Emenda nº 01. 
À Imprimir.   

X X X X X X X X X X

PARECERES NºS 1169, 1170 E 1171   - DA COMISSÃO DE NEGÓCIOS MUNICIPAIS opinando favorável aos Projetos  nºs 536, 629
e 628. 
À Imprimir.   

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1172 - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao Substitutivo nº 01 ao Projeto de Lei Ordinária nº
202. 
À Imprimir.

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1173  - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao  Projeto de Lei Ordinária nº 532. 
À Imprimir.   

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1174   - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao Substitutivo nº 01 ao  Projeto de Lei Ordinária
nº 539. 
À Imprimir.   

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1175  - DA COMISSÃO DE REDAÇÃO FINAL dando Redação Final ao  Projeto de Lei Ordinária Desarquivado nº 2072. 
À Imprimir.   

X X X X X X X X X X

PARECER Nº 1176   - DA COMISSÃO DE CIDADANIA, DIREITOS HUMANOS E PARTICIPAÇÃO POPULAR opinando favorável ao
Projeto de Resolução nº 658. 
À Imprimir.

X X X X X X X X X X

OFÍCIOS NºS 282, 287 E 288/2019  - DO SECRETÁRIO DA CASA CIVIL DO GOVERNO DE PERNAMBUCO encaminhando resposta
dos pedidos de Informações acerca dos Requerimentos nºs 1303, 1302 e 1300,   de autoria do Deputado João Paulo Costa, remetido
pelos Ofícios Pres. nºs   17779, 17778, 17776, 17777, 17772 e 17773, de 02 outubro de 2019
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

X X X X X X X X X X

OFÍCIOS NºS 283 E 284/2019  - DO SECRETÁRIO DA CASA CIVIL DO GOVERNO DE PERNAMBUCO encaminhando resposta dos
pedidos de Informações acerca dos Requerimentos nºs 1286 e 1290,   de autoria do Deputado Romero Albuquerque, remetido peloss
Ofício Pres. nºs 17752 e 17758, 02 de outubro 2019.
Dê-se conhecimento àquele Parlamentar.

X X X X X X X X X X

REQUERIMENTO - DO DEPUTADO ALBERTO FEITOSA solicitando dispensa da presença na reunião Plenária do dia 31 de outubro
do corrente ano, para viagem a Brasília. 
Inteirada.

X X X X X X X X X X  

Recife, 31 de outubro de 2019.

Ofício nº 236/2019

Senhor Presidente,

Tenho a honra de dirigir-me a Vossa Excelência, a fim de solicitar-lhe que se digne autorizar a inclusão do Deputado Professor
Paulo Dutra, como Membro da Frente Parlamentar de Combate a Automutilação e ao Suicídio, criada através do Ato nº 608/2019,
publicado no Diário oficial do Estado em 25 de setembro de 2019.

Certo de contar com a vossa valiosa e indispensável atenção, desde já agradeço e renovo votos de estima e consideração. 

Atenciosamente,

Deputado DIOGO MORAES
Coordenador-Geral da Frente Parlamentar de Combate a Automutilação e ao Suicídio

Exmo. Sr.
DEPUTADO ERIBERTO MEDEIROS
Presidente da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco.

PROJETO DE RESOLUÇÃO Nº 000696/2019

Cria a medalha de Mérito do Judiciário Juiz
Guilherme Uchoa no âmbito do Poder Legislativo
do Estado de Pernambuco.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

RESOLVE:

Art. 1º Fica instituído, no âmbito do Poder Legislativo Estadual do Estado de Pernambuco, a distinção honorífica denominada
“Medalha de Mérito do Judiciário Juiz Guilherme Uchoa”, que será outorgada pela Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
anualmente, aos profissionais que atuam de forma direta na área do Judiciário. Poderão ser contemplados advogados, juízes,
promotores, desembargadores, procuradores, membros dos Tribunais, bem como, assessores e funcionários da Justiça.

Art.2º A homenagem de que trata a presente lei será em forma de diploma a ser entregue em Sessão Solene,
preferencialmente na semana do dia 22 de abril, data comemorativa do nascimento do homenageado da medalha.

Art. 3º Cada Deputado poderá indicar 01 (um) homenageado por ano, sendo que a proposição deve ser protocolada até o
último dia do legislativo do ano anterior ou por data definida pela presidência.

Art. 4º Para receber a homenagem, os agraciados, devem ter cinco ou mais anos de atividade no setor. A proposição de
concessão deve estar acompanhada de justificativa escrita que evidencie suficientemente o mérito do homenageado e será submetida
à apreciação das Comissões competentes.

Art. 5º Os nomes indicados terão currículos avaliados pela comissão competente que após eventual aprovação, remeterá os
mesmos ao douto plenário.

Art. 6º O homenageado, só pode ser agraciado uma única vez.

Art. 7º As despesas decorrentes da aplicação desta lei correrão por conta das dotações próprias, suplementadas se
necessário.

Art. 8º Esta Resolução entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

Projetos

Ofício

Expediente
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A presente proposição vem reconhecer, divulgar e incentivar a atuação dos profissionais e entidades ligadas ao Judiciário do

nosso Estado.

Dá-se o nome desta comenda ao saudoso e ilustre Dr. Guilherme Uchoa, por ter sua vida inteiramente dedicada aos Poderes
Legislativo e Judiciário e às vezes ao Poder Executivo.

O homenageado nasceu em Timbaúba, Mata Norte do estado, em 22 de abril de 1947. Formou-se em direito pela
Universidade Federal de Pernambuco (UFPE) e fez licenciatura plena em história pela Faculdade de Filosofia, Ciências e Letras de
Caruaru, no Agreste. Atuou como escrivão da Polícia Civil.

O então saudoso Magistrado integrou o Judiciário estadual entre 15 de abril de 1985 e 31 de março de 1992, atuando nas
comarcas de Palmeirina, Angelim, Riacho das Almas, Caruaru, Cumaru, Goiana, Olinda e Recife. Aliás, vale ressaltar que, sempre
desempenhou uma excelente atribuição em todas as comarcas que atuou no estado.

Não bastasse tudo isso, tornou-se governador interino de Pernambuco por cinco ocasiões.

Na presidência da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco, Uchoa fez reformas em prédios anexos e
comandou a construção da nova sede. Com isso, o Palácio Joaquim Nabuco, também no Centro do Recife, foi transformado em
museu.

Aliás, a experiência dele nos três poderes (Judiciário, Legislativo e Executivo) é a marca principal da trajetória do saudoso
homenageado.

Guilherme Uchoa tinha a capacidade de construir convergências a partir das divergências. Na Casa Legislativa, por exemplo,
estabeleceu uma relação de permanente diálogo com os seus pares. Trabalhou ainda de maneira incansável pela harmonia entre os
poderes.

Mas a presença dele no legislativo estadual foi marcada também pela defesa das causas sociais. Entre elas, a da igualdade
racial, dos direitos da pessoa com deficiência, da melhoria da qualidade de ensino, da qualificação profissional dos mais vulneráveis,
entre outras bandeiras de luta.

Pertinente à homenagem por parte desta Casa, entendo que, ao instituir a “ MEDALHA DE MÉRITO DO JUDICIÁRIO JUIZ
GUILHERME UCHOA ”, cumprimos um dos papeis fundamentais do Legislativo Estadual que é dar visibilidade às personalidades que
vêm, ao longo do tempo, realizando importantes transformações em nosso Estado, sobretudo na área do Judiciário.

Por todo o exposto, requer a compreensão dos nobres Pares acerca do acolhimento ao Projeto de Lei.

Sala das Reuniões, em 29 de Outubro de 2019.

Marco Aurelio Meu Amigo
Deputado

À 17ª comissão.

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 000697/2019

Denomina de Diretor Presidente Alexandre
Cantinho Salsa, o edifício sede do Instituto de
Pesos e Medidas do Estado de Pernambuco -
IPEM, localizado no Município do Recife.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art. 1º Fica denominado de Edifício Diretor Presidente Alexandre Cantinho Salsa, o prédio sede do Instituto de Pesos e
Medidas do Estado de Pernambuco - IPEM, localizado à Avenida Professor Luiz Freire, nº 900, Bairro da Cidade Universitária, Zona
Oeste, Município do Recife, neste Estado.

Art. 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

O Servidor Público Alexandre Cantinho Salsa atuou na autarquia por mais de 4 décadas com muita dedicação e afinco.
Durante todos esses anos, o saudoso servidor Alexandre Salsa ocupou diversos cargos de diretoria e de gestão, chegando a
exercer a função de Diretor Presidente de nosso IPEM pernambucano. Graduado em Direito, Alexandre Cantinho Salsa foi
advogado militante em nosso estado. Ingressou no IPEM em 1976, onde ocupou, dentre outros cargos, o de Diretor administrativo,
Diretor de Operações e Diretor Presidente. Na sua vida social, também era muito ligado a área de esportes, e também fora
presidente do Departamento de Remo do Clube Náutico Capibaribe, em 1979. Também foi advogado do Centro de Chauffeurs de
Pernambuco no biênio 76/78. Tinha grande preocupação com os anseios da humanidade, e por conseguinte, fora Presidente do
Grupo Fraternidade Espírita Guillon-Domênico no município de Olinda e também foi Coordenador de Educação Espírita - Estudos
e Divulgações Doutrinárias. Tinha constante preocupação em divuilgar as obras de Cristo na doutrina que tanto amava e operava.
Sua partida trouxe não apenas comoção aos que com ele conviviam, mas, sobretudo, os milhares daqueles que cruzaram seu
caminho/destino. Partiu desse plano em 19 de abril de 2019, na certeza de que cumprira as missões desta etapa terrena.

Sala das Reuniões, em 30 de Outubro de 2019.

Claudiano Martins Filho
Deputado

Às 1ª, 3ª, 5ª comissões.

PROJETO DE LEI ORDINÁRIA Nº 000698/2019

Altera a Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de
2017, que cria o Calendário Oficial de Eventos e
Datas Comemorativas do Estado de Pernambuco,
define, fixa critérios e consolida as Leis que
instituíram Eventos e Datas Comemorativas
Estaduais, originada de Projeto de Lei de autoria
do Deputado Diogo Moraes, a fim de incluir o Dia
Estadual do Profissional de Eventos.

ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO

DECRETA:

Art 1º A Lei nº 16.241, de 14 de dezembro de 2017, passa a vigorar com o seguinte acréscimo:

“Art. 170-A. Dia 17 de junho: Dia Estadual do Profissional de Eventos”  (AC)

Art 2º Esta Lei entra em vigor na data de sua publicação.

Justificativa

João Maurício de Nassau-Siegen. Em holandês: Johan Maurits van Nassau-Siegen. Maurício de Nassau nasceu na cidade
de Dillenburg (Alemanha) em 17 de junho de 1604. O conde e príncipe no Sacro Império Romano-Germânico do século XVII trabalhou
para a Companhia Holandesa das Índias Ocidentais. Era responsável por administrar a região do Nordeste Brasileiro, conquistado pelos
holandeses na terceira década do século XVII. “Um belo país que não tem igual sob o céu.” Essa teria sido a primeira frase de Maurício
de Nassau ao desembarcar em território brasileiro.

Veio Maurício de Nassau assim com um séquito digno de um rei. Artistas, arquitetos, construtores, historiadores. Se
enamorou totalmente de Recife e resolveu fazer daqui sua Mauricéia, Mauritiopolis, Cidade Maurícia. Uma história de amor à primeira
vista. Entre 1637 e 1644, tempo que governou em terras brasileiras, Nassau provocou mudanças e foi responsável por muitos dos
pioneirismos que tanto orgulham os pernambucanos.

Nassau decretou a liberdade de culto religioso; fez a primeira documentação da paisagem local; criou jardim botânico,
zoológico e observatório astronômico; construiu a primeira ponte da América Latina e remodelou urbanisticamente o Recife. Foi onde
ele mandou construir a Ponte Maurício de Nassau, então chamada de Ponte do Recife.

De lá, a população viu um “boi voar”. Antes da inauguração da primeira ponte de grande porte do Brasil, o conde de Nassau
divulgou amplamente que um boi voaria no local. O objetivo era ter um público grande e arrecadar dinheiro com a cobrança de pedágios
para amenizar o prejuízo no orçamento no projeto.

Excelente marqueteiro e businessman, Nassau investindo pesado do próprio bolso, não estava conseguindo financiar a
ponte. Ele precisava de algo que “vendesse” o produto, algo que fizesse publicidade de sua idéia. Havia no Recife um homem  então
chamado Melchior que possuía um boi mansinho, boi de coleira, amarelo. O boi era extremamente popular na cidade, e  sempre quando
Melchior ia a um armazém, o boi aguardava a volta do dono, na porta.

Todos adoravam o boi, que era bastante popular entre crianças e adultos. Observando isto então  Nassau teve a brilhante
ideia de usar o boi para vender pedágio da ponte com uma grande festa na ponte, aberta a todos. E nesta festa, o assim  famoso boi
amarelo de Melchior iria voa, de um lado ao outro, e todos poderiam ver pelo preço módico do pedágio de ida e volta.

No dia do evento, 28 de fevereiro de 1644, o administrador cumpriu com o que prometeu. Usando cordas e roldanas, fez um
boi empalhado passar de um lado para o outro da ponte. Tal fato histórico é considerado, dentre os profissionais de eventos, como o
primeiro grande evento de apelo popular realizado no estado. Gerando, inclusive, peças de teatro como o espetáculo O Boi Voador,
filmes e até hoje permeia o imaginário da população pernambucana, lembrando os feitos de Maurício de Nassau.

Vale salientar a importância do mês de junho para os nordestinos. Além do aniversário de Mauricio de Nassau, no dia 17 de
junho, durante todo o mês  são comemorados os festejos juninos, quando todo o estado de Pernambuco está em festa.

Os profissionais de eventos incluem profissionais das mais diversas áreas, tais como cerimonialistas, produtores, mestre de
cerimônias, iluminadores, maquiadores, recepcionistas, seguranças, interprete de Libras, decoradores, fotógrafos, dentre outros. A
ALEPE, por exemplo, possui excelentes profissionais ligados a área de eventos, responsáveis pela organização das solenidades.

Considerando o legítimo interesse, é que pedimos aos nobres Parlamentares a aprovação desta proposição.

Sala das Reuniões, em 30 de Outubro de 2019.

Joel da Harpa
Deputado

Às 1ª, 3ª, 5ª comissões.

EMENDA Nº 000027/2019

Altera o Projeto de Lei 632/2019 - LOA 2020

Altera os anexos do projeto de lei, conforme descrito abaixo:
Acrescentar à ação “Implantação e Reforma dos Equipamentos e Serviços Sociais” (2013) sob responsabilidade da unidade
orçamentária “Secretaria de Desenvolvimento Social, Criança e Juventude - Administração Direta” (107), no grupo de despesa
“Investimentos” (44), modalidade de aplicação “Transferência a Instituição Privada sem Fins Lucrativos” (50), o valor de R$ 20.000,00.
Os recursos devem devem ser deduzidos da ação “Reserva para Emendas Parlamentares” (2866) sob responsabilidade da unidade
orçamentária “Recursos sob Supervisão da Secretaria da Fazenda - Administração Direta” (118), no grupo de despesa “Outras despesas
correntes” (33).
Município beneficiado: Recife.

Justificativa

Auxilio para a aquisição de um imóvel que servirá como casa de apoio para a Associação de Epidermólise Bolhosa do Estado de
Pernambuco, CNPJ: 21.765.811/0001-53.

Sala das Reuniões, em 31 de Outubro de 2019.

JOEL DA HARPA
Deputado

À 2ª comissão.

EMENDA Nº 000028/2019

Altera o Projeto de Lei 632/2019 - LOA 2020

Altera os anexos do projeto de lei, conforme descrito abaixo:
Acrescentar à ação “Atendimento Ambulatorial e Hospitalar” (76) sob responsabilidade da unidade orçamentária “Universidade de
Pernambuco - UPE” (406), no grupo de despesa “Investimentos” (44), modalidade de aplicação “Aplicação Direta pelo Estado” (90), o
valor de R$ 60.000,00.
Os recursos devem devem ser deduzidos da ação “Reserva para Emendas Parlamentares” (2866) sob responsabilidade da unidade
orçamentária “Recursos sob Supervisão da Secretaria da Fazenda - Administração Direta” (118), no grupo de despesa “Outras despesas
correntes” (33).
Município beneficiado: Recife.

Justificativa

Aquisição de equipamento permanente - Tomógrafo para o procape/UPE.

Sala das Reuniões, em 31 de Outubro de 2019.

JOEL DA HARPA
Deputado

À 2ª comissão.

Emendas ao Projeto de lei Ordinária 
Nº 632/2019  — LOA/2020
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Indicação Nº 002661/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Governador do Estado de Pernambuco, Dr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, a Exma. Srª Secretária de Infraestrutura e Recursos
Hídricos, Fernandha Batista Lafayette e a Exma. Srª. Diretora Presidente da Compesa, Manuela Coutinho Domingues Marinho,
no sentido que intercedam para a implantação da rede de água encanada em todas as casas do Bairro Planalto, no município de
Exu.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Exma. Srª. Fernandha Batista Lafayette,
Secretária de Infraestrutura e Recursos Hídricos; Exma. Srª. Manuela Coutinho Domingues Marinho, Diretora Presidente da
Compesa; Ilmo. Sr. Roberto Bento Nascimento, Vereador da cidade de Exu; Ilmo. Sr. Iranley Ulisses Cavalcante, Vereador da
cidade de Exu.

Justificativa

A presente proposição tem como objetivo tratar da implantação de uma rede de água encanada que contemple toda a população
que habita o Bairro Planalto, na cidade de Exu.  É de se apontar que no momento mais de duzentas casas na localidade convivem
com este sério problema que é o abastecimento de água, fazendo com os moradores tenham que recorrer a compra desta, muitas
vezes em preço muito alto, o que acaba dificultando o orçamento familiar.
O acesso à água potável é um dos serviços mais essenciais para a população, à falta de acesso ao sistema afeta principalmente
a qualidade de vida dos habitantes com o aumento da mortalidade infantil, doenças de veiculação hídrica e com o afastamento
na área da educação, economia, turismo e moradias. Como a tubulação que abastece o município fica próxima do bairro em
questão, a implantação da rede se daria de forma menos custosa.
Contamos assim com a presteza dos órgãos competentes para que todas as medidas possíveis para a resolução desta questão
sejam tomadas. Por essas razões solicito aos meus ilustres pares aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 30 de Outubro de 2019.

Antônio Moraes

Indicação Nº 002662/2019
Indicamos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais, que seja enviado um apelo ao Exmo. Sr.
Presidente da Câmara dos Deputados, Sr. Rodrigo Maia, no sentido de interceder junto ao Governo Federal, para evitar o corte
de recursos destinado ao Sistema S.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Exmo. Sr. Paulo Henrique Saraiva Câmara, Governador do Estado de Pernambuco; Exmo. Sr. Rodrigo Maia, Presidente da
Câmara dos Deputados; Ilmo. Sr. Bernardo Peixoto, Presidente do Conselho Regional do Sesc, Senac e Fecomércio; Ilmo. Sr.
Eduardo Eugenio Gouvêa Vieira, Presidente do Conselho Nacional do SESI; Ilmo. Sr. Márcio Lopes de Freitas, Presidente da
Organização das Cooperativas Brasileiras; Ilmo. Sr. Vander Francisco Costa, Presidente da Confederação Nacional do
Transporte; Ilmo. Sr. José Roberto Tadros, Presidente da Confederação Nacional do Comércio de Bens, Serviços e Turismo; Ilmo.
Sr. Carlos Carmo Andrade Melles, Presidente Nacional do SEBRAE; Ilmo. Sr. Robson Braga de Andrade, Presidente da
Confederação Nacional da Indústria; Ilmo. Sr. João Martins, Presidente da Confederação da Agricultura e Pecuária do Brasil.

Justificativa

A presente proposição tem por objetivo alertar sobre perdas para a população causadas por uma redução da contribuição
destinada ao Sistema S em razão da desoneração anunciada pelo Governo Federal.
De acordo com o site do Senado Federal, o Sistema S é definido como: “Termo que define o conjunto de organizações das
entidades corporativas voltadas para o treinamento profissional, assistência social, consultoria, pesquisa e assistência técnica,
que além de terem seu nome iniciado com a letra S, têm raízes comuns e características organizacionais similares”.
Estruturado no país em meados da década de 1940, é composto por 9 entidades:  O SESI e o SENAI, ligados à indústria; O SESC
e o SENAC, ligados ao comércio; o SEBRAE, ligado à micro e pequena empresa; o SENAR, ligado a agricultura e a pecuária;
SESCOOP, ligado às cooperativas; o SEST e o SENAT, ligados ao setor dos transportes.
Torna-se indispensável destacar que os serviços sociais autônomos, são pessoas jurídicas de direito privado, sem fins lucrativos,
que atuam paralelamente ao Estado, desenvolvendo atividades de interesse público e que seus recursos advêm da própria
atividade empresarial.
Não há dúvida do importantíssimo trabalho exercido pelas entidades que compõe o Sistema S para toda sociedade nas áreas de
Educação, Saúde, Assistência Social, Cultura, Lazer/Esporte, entre outras. As enormes contribuições dessas instituições são
comprovadas em números, um pequeno exemplo disso é o caso do SENAC do Estado de Pernambuco, que no ano de 2018, de
acordo com o Portal da Transparência, realizou 107.892 atendimentos, 40.850 matrículas e atendeu 94 municípios.
Assim, os serviços prestados são imprescindíveis para toda sociedade e para o desenvolvimento nacional. Por isso, a redução
dos recursos representa uma enorme perda para o País, na qual centenas ou milhares alunos, trabalhadores, suas famílias,
pequenos empreendedores serão afetados. Desse modo, as ações sociais e os seus benefícios devem ser observados com
prioridade.
Por essas razões solicito aos meus ilustres pares aprovação desta Indicação.

Sala das reuniões, em 23 de Outubro de 2019.

Antônio Moraes
ADALTO SANTOS
AGLAILSON VICTOR
ALBERTO FEITOSA
ALESSANDRA VIEIRA
ANTONIO FERNANDO
CLARISSA TÉRCIO
CLÓVIS PAIVA
DELEGADA GLIDE ÂNGELO
DORIEL BARROS
DULCICLEIDE AMORIM
ERIBERTO MEDEIROS
FABÍOLA CABRAL
FABRÍZIO FERRAZ
FRANCISMAR PONTES
GUILHERME UCHOA
HENRIQUE QUEIROZ FILHO
ISALTINO NASCIMENTO
JOÃO PAULO
JOÃO PAULO COSTA
JOAQUIM LIRA
JOEL DA HARPA
JOSÉ QUEIROZ
JUNTAS
LUCAS RAMOS
MARCO AURÉLIO MEU AMIGO
PASTOR CLEITON COLLINS
PRISCILA KRAUSE
PROFESSOR PAULO DUTRA
ROBERTA ARRAES
ROMERO ALBUQUERQUE
ROMERO SALES FILHO
SIVALDO ALBINO
TERESA LEITÃO
TONY GEL
WANDERSON FLORÊNCIO
WILLIAM BRÍGIDO

Requerimento Nº 001458/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais que seja registrado VOTO DE APLAUSO ao Clube
Penarol do Jordão pelos seus 50 anos de Fudação.   
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Davi Marques, Presidente do Clube Penarol do Jordão; José Luiz, Fundador do Clube Penarol do Jordão.

Justificativa

Fundado no ano de 1969 no bairro do Jordão na cidade do Recife, por um grupo de amigos da empresa que trabalhavam na época,
que encontram na “pelada” uma forma de confraternização e estreitar a amizade.
Oriundo do time FAIXA AZUL, time que tinha como base os amigos da firma, o Penarol herdou as cores azul e branco e os
equipamentos, mas o nome vem do Club Atlético Peñarol do Uruguai, time que fazia muito sucesso nessa época. Sendo considerando
um dos melhores times de várzea na cidade.
Fundado pelo eterno presidente José Luiz, teve a diretoria original formada por Luiz 15, Caitano, Carlos Mago e Valdir, que contribuíram
muito pelo esporte varzeano.
A atual diretoria é composta pelo presidente Davi Marques e diretores Hugo Antônio, Eugenio Vitor, Advarson, Álvaro Luiz, Alberes Vitor,
Márcio, Moacir, Onildo e Ailton
Nessa sua trajetória o Penarol foi campeão em vários anos, e destacamos os mais recentes, que demonstra a belíssima história nos
seus 50 anos: Campeão do Recife Bom de Bola - 2013, Campeão da AFUG - 2013, Campeão do Engenho do Meio – 2018, Campeão
da Liga Jordão – 2018 e o mais recente o Campeão da Liga Jordão 2019
Viva o Penarol do Jordão, Viva o futebol de bairro.
Pelo exposto, solicito aos nobres Pares que aprovem o VOTO DE APLAUSO.

Sala das reuniões, em 29 de Outubro de 2019.

Wanderson Florêncio

Requerimento Nº 001459/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais que seja registrado VOTO DE APLAUSO para o 10º
Festival Internacional de Animação de Pernambuco, realizado pela Rec-Beat.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Antonio Gutierrez, Diretor do Festival Internacional de Animação de Pernambuco.

Justificativa

O Recife recebeu entre 11 e 20 de outubro, mais uma vez o Festival Internacional de Animação, na sua decima edição, fazendo a cidade
conectar com a produção internacional contemporânea da arte da animação.
O Animage traz para o público da Região Metropolitana do Recife os melhores curtas e longas-metragens de animação lançados no
mundo a cada ano. Dando ao espectador a possibilidade de assistir filmes que na sua maioria não entrariam no circuito comercial e de
arte da nossa cidade.
Nesses 10 anos artistas consagrados e revelações passaram pelo festiva, trazendo a vanguarda artística nacional e internacional e ao
mesmo tempo resgata clássicos do cinema de animação. E a cada ano, está na programação a consolidação identidade própria do evento.
Buscando a cada ano inovar, em 2019 houve a aproximação com a produção sul-americana, representada por uma seleção especial
de curtas chilenos oferecida pelo festival ChileMonos, e não deixou de dialogar com a África, pela necessidade inspiração e de conexão
com os artistas que trabalham com animação no continente.
Parabenizo na pessoa de Antonio Gutierrez, diretor do festival, toda a equipe que realizam o ANIMAGEM.
Pelo exposto, solicito aos nobres Pares que aprovem o VOTO DE APLAUSO.

Sala das reuniões, em 29 de Outubro de 2019.

Wanderson Florêncio

Requerimento Nº 001460/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas às formalidades regimentais que seja registrado VOTO DE APLAUSO para o
Festival Macuca das Artes, no município de Correntes, organizado pelo Grupo Macuca.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
José Oliveira Rocha, Organizador do Festival Macuca das Artes.

Justificativa

Festival Macuca das Artes, congrega a música, cinema, artes plásticas, cultura popular, literatura em pleno agreste pernambucano, no
município de Correntes.
O Sítio da Macuca recebeu entre os dias 25 e 26 deste mês desde a consagrada banda dos anos 70 Ave Sangria e a novíssima Gabi
da Pele Preta, além de Reverbo, Luedji Luna, DJ 440, DJ Paulo Pezão e os referendados Chico César e Arnaldo Antunes, entre outras
atrações, fazendo do sítio do Zé a “Woodstock do Agreste Pernambucano”.
Para o delírio dos que estavam presentes houve o Cortejo da Macuca, expressão máxima da linguagem da cultura popular, que foi
acompanhada pela Orquestra Maestro Oséas, patrimônio carnavalesco de Pernambuco.
Este ano, o festival também contemplou exposições, intervenções artísticas e oficinas gratuitas de música, reisado e figurinos, em escolas
públicas dos municípios vizinhos de Correntes e Palmeirina, trazendo para essas comunidades a possibilidade de aprenderem algo novo.
Macuca das Artes busca abranger a tradição e a vanguarda através de um ativismo cultural entre o interior e o litoral confraternizando
com a cultural criando pontos de intercâmbio entre ambos.
Pelo exposto, solicito aos nobres Pares que aprovem o VOTO DE APLAUSO.

Sala das reuniões, em 29 de Outubro de 2019.

Wanderson Florêncio

Requerimento Nº 001461/2019
Requeremos à Mesa, ouvido o Plenário e cumpridas as formalidades regimentais, que seja enviado um  VOTO DE APLAUSOS ao
Presidente da Comissão de Neurocriminologia Da Academia Brasileira de Ciências Criminais, o  Sr. Gabriel Lins, que  foi premiado pela
NASA neste ultimo fim de semana, no evento do Space Apps Challenge, liderando a equipe Black Bird, que desenvolveu uma solução
para monitorar, conter e reutilizar o petróleo no oceano, da costa a águas intercontinentais, focando em impactar todo o ecossistema do
problema desde social a tecnologico-ambiental.
Da decisão desta Casa, e do inteiro teor desta proposição, dê-se conhecimento
Ilm° Sr. Gabriel Lins, Presidente da Comissão de Neurocriminologia Da Academia Brasileira de Ciências Criminais.

Justificativa

O biomédico neurorradiologista Gabriel H. Lins, Presidente da comissão de Neurocriminologia da ABCCRIM, foi premiado pela NASA
neste ultimo fim de semana, no evento do Space Apps Challenge, liderando a equipe Black Bird, que desenvolveu uma solução para
monitorar, conter e reutilizar o petróleo no oceano, da costa a águas intercontinentais, focando em impactar todo o ecossistema do
problema desde social a tecnologico-ambiental. Nesta semana também foi aprovado para cursar o doutorado direto em Neurofisiologia
e Reabilitação pelo consórcio Harvard/Usp e irá iniciar suas atividades em Janeiro de 2020. Em dezembro deste ano ainda receberá
também o prêmio Minerva de Inteligência na categória Saúde.

Sala das reuniões, em 31 de Outubro de 2019.

William BrIgido

RequerimentosIndicações
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PARECER Nº 001160/2019
Submete-se ao exame desta Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular o Substitutivo nº 01/2019, apresentado
pela Comissão de Constituição, Legislação e Justiça ao Projeto de Lei Ordinária nº 504/2019, de autoria do Deputada Fabíola Cabral.
A proposição em questão dispõe sobre a obrigatoriedade de divulgação de mensagens de conscientização ou enfrentamento à violência
contra a mulher nos eventos contratados ou apoiados pelos órgãos e entidades da administração pública estadual.
Em observância ao disposto no art. 220 do Regimento Interno desta Casa Legislativa, a proposição foi apreciada inicialmente pela
Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, para análise dos quesitos de admissibilidade, legalidade e constitucionalidade, tendo
recebido o Substitutivo nº 01/2019, apresentado com o objetivo de promover as modificações legais pretendidas na Lei nº 14.104/2010,
que institui regras e critérios para a contratação ou formalização de apoio a eventos relacionados ao turismo e à cultura no âmbito do
Poder Executivo de Pernambuco.
A Constituição Federal garante o direito à vida, à liberdade, à igualdade e à segurança, tendo como premissa que todos são iguais
perante a Lei, sem distinção de qualquer natureza. No entanto, observa-se no país um quadro grave de violação dos direitos humanos
das mulheres, uma vez expresso no crescimento dos crimes sexuais e físicos e dos assassinatos praticados em razão de gênero.
Estimativas globais publicadas pela Organização Mundial da Saúde indicam que aproximadamente uma em cada três mulheres em todo
o mundo sofre violência física e/ou sexual por parte do parceiro ou de terceiros durante a vida e que 38% dos assassinatos de mulheres
são cometidos por um parceiro masculino.
Diante desse cenário, o acesso à informação consiste numa estratégia primordial para aumentar o empoderamento social das mulheres.
O conhecimento sobre os próprios direitos e sobre a rede de equipamentos e serviços públicos especializados destinados ao
atendimento às mulheres que sofrem violência (estruturados na Rede de Atendimento à Mulher Vítima de Violência) contribui de maneira
fundamental para o combate à violência de gênero
Nesse sentido, a proposição em discussão obriga a divulgação de mensagens de conscientização ou
enfrentamento à violência contra a mulher nos eventos contratados ou apoiados pelos órgãos e entidades da administração pública
estadual. Com tal medida, o poder público contribui para difundir a importância do combate à violência de gênero, promovendo a
efetivação dos direitos à vida e à segurança das mulheres.
Diante do exposto, opino no sentido de que o parecer desta Comissão seja pela aprovação .

Isaltino Nascimento
Deputado

Tendo em vista as considerações da relatora, a Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular opina
pela aprovação do Substitutivo 01/2019 de autoria da Comissão de Constituição, Legislação e Justiça, que alterou integralmente a
redação do Projeto de Lei Ordinária nº 504/2019, de autoria da Deputada Fabíola Cabral.

Sala de Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular, em 29 de Outubro de 2019

Juntas

Favoráveis
Juntas Pastor Cleiton Collins  
João Paulo

(REPUBLICADO)

PARECER Nº 001176/2019
Submete-se ao exame desta Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular, para a análise e emissão de parecer,
o Projeto de Resolução nº 658/2019, de autoria do Deputado Clodoaldo Magalhães.
O Projeto de Resolução em análise concede o Título Honorífico de Cidadão Pernambucano ao Jornalista Márcio Bomfim dos Santos.
O Projeto de Resolução em análise visa a conceder o Título Honorífico de Cidadão Pernambucano ao Paulista Márcio Bomfim dos
Santos, Jornalista e Apresentador de Telejornal da TV Globo Nordeste.
De acordo com a justificativa do autor, o agraciado nasceu em Álvares Florence, interior de São Paulo, em 25 de outubro de 1980, e se
formou em Jornalismo tem curso técnico de rádio, MBA em Marketing pela Fundação Getúlio Vargas (FGV) e especialização em
produção de TV e Cinema na New York Film Academy, de Nova Iorque.
Com quase 21 anos de profissão, o paulista iniciou a carreira como locutor numa emissora de rádio em Votuporanga (SP). Passou pelas
emissoras de TV educativas, Cultura e TVE do Rio, ambas filiadas da Rede Globo. Trabalhou também nas TVs Universitária, Integração
e Itapetininga. Duante um ano e meio apresentou o MGTV 1ª Edição para Uberaba e Ituiutaba-MG.
O âncaro do NE 1 chegou ao Recife em 2006 para fazer reportagens, trocando o Triângulo Mineiro pelo Nordeste. No fim daquele ano
Márcio Bonfim começou a apresentar o NETV Primeira Edição (atualmente NE 1) ao lado de Mônica Silveira. E hoje contabiliza mais
de 13 anos à frente do telejornal do meio-dia da Globo Nordeste em Pernambuco.
O jornalista já coordenou 5 debates políticos pela TV Globo, nas eleições municipais (de 2012 e 2016) e nas eleições ao Governo de
Pernambuco (2014 e 2018). Ancorou transmissões, pela Globo, do programa São João do Nordeste, do desfile do Galo da Madrugada,
o Show da Virada (Ano Novo) e diversas coberturas jornalísticas.
O editor-apresentador do NETV 1ª Edição da Rede Globo Nordeste faz sucesso na tela e fora dela por sua simplicidade, carisma e
simpatia. Possui, portanto, ilibada reputação e vasta carreira profissional, com notórios préstimos ao Estado de Pernambuco.
No dia 31 de Agosto de 2019, em alusão aos 50 anos do Jornal Nacional, num projeto em que leva, aos sábados, à bancada do maior
telejornal do país jornalistas de todos os Estados e do Distrito Federal, Márcio Bonfim, representando Pernambuco à altura, comandou
o JN ao lado da jornalista Cristina Ranzolin, apresentadora do Jornal do Almoço, do Rio Grande do Sul.
Tendo em vista, assim, os relevantes serviços prestados, o Ilustríssimo Sr. Márcio Bomfim faz jus a receber dessa Casa o Título de
Cidadão Pernambucano.
Por todo o exposto, opino pela aprovação do presente Projeto de Resolução.

Juntas
Deputado

Diante das considerações do relator, a Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular opina pela aprovação do
Projeto de Resolução nº. 658/2019, de autoria do Deputado Clodoaldo Magalhães.

Sala de Comissão de Cidadania, Direitos Humanos e Participação Popular, em 31 de Outubro de 2019

Juntas

Favoráveis
Juntas Pastor Cleiton Collins  
João Paulo   

DISCURSO DO DEPUTADO JOÃO PAULO NA REUNIÃO PLENÁRIA DO DIA 31 DE OUTUBRO DE 2019

LULA

OCUPO HOJE ESTA TRIBUNA PARA SAUDAR O EX-PRESIDENTE LUIZ INÁCIO LULA DA SILVA, PRESO DESDE 7 DE ABRIL DE 2018,
EM CURITIBA, POR CRIMES QUE NÃO COMETEU.  A SENTENÇA QUE O LEVOU À PRISÃO, POR MEIO DE UMA SENTENÇA
ATUALMENTE SOB O ESCRUTÍNIO DO MUNDO JURÍDICO, OCORREU EM MEIO A UM PROCESSO ELEITORAL LIDERADO POR ELE,
SEGUNDO TODAS AS PESQUISAS, E CONSUMADO NO GOLPE QUE DESTITUIU A EX-PRESIDENTE DILMA ROUSSEFF, SUAALIADA
DO PARTIDO DOS TRABALHADORES. MESMO DIANTE DA INJUSTIÇA, LULA SE MANTÉM ALTIVO, CIENTE DA INJUSTIÇA
PRATICADA, MAS SERENO EM SEUS 74 ANOS COMPLETADOS NO ÚLTIMO DOMINGO, COM AMPLA COMEMORAÇÃO EM TODO O
PAÍS.  MESMO NESSAS CONDIÇÕES, DE DESVIO DO DIREITO E DO ESTADO DEMOCRÁTICO, LULA NÃO GUARDA ÓDIO OU
MÁGOAS. NÃO SE EXASPERA E AINDA MANTÉM CONFIANÇA NA PREVALÊNCIA DA JUSTIÇA SOBRE O ARBÍTRIO. NESTE
MOMENTO DE GRANDES DIFICULDADES INSTITUCIONAIS EM NOSSO PAÍS, LULA ESPERA QUE SEU JULGAMENTO SEJA
ANULADO E QUE O SUPREMO TRIBUNAL FEDERAL PROPORCIONE SUA LIBERTAÇÃO, JÁ NO DIA 7 DE NOVEMBRO, QUANDO
RETOMA O JULGAMENTO SOBRE A CONSTITUCIONALIDADE DA EXECUÇÃO PROVISÓRIA DE CONDENAÇÕES CRIMINAIS,

CONHECIDA COMO PRISÃO APÓS SEGUNDA INSTÂNCIA. O JULGAMENTO TERÁ IMPACTO NA SITUAÇÃO DE 4 MIL E OITOCENTOS
PRESOS E BENEFICIA O EX-PRESIDENTE, TAMBÉM ENQUADRADO NESSA CATEGORIA. A LUTA, NO ENTANTO, NÃO SE ESGOTA
AÍ. LULA QUER O RECONHECIMENTO DE SUA INOCÊNCIA, ASSIM COMO MILHÕES DE BRASILEIROS QUE CONFIAM EM SUA
LIDERANÇA E CAPACIDADE DE ENTENDER OS GRANDES PROBLEMAS DO PAÍS. SENHOR PRESIDENTE, COMO OBSERVA O
RENOMADO JURISTA AFRÂNIO SILVA JARDIM, NÃO RESTA MAIS DÚVIDA DE QUE HÁ UM INDISFARÇÁVEL VIÉS IDEOLÓGICO NA
PERSEGUIÇÃO A QUE ESTÁ SUBMETIDO O EX-PRESIDENTE, PELO NOSSO SISTEMA DE JUSTIÇA CRIMINAL, RESUMIDO NA
EXPRESSÃO INGLÊS LAWFARE, QUE ORIGINALMENTE SE REFERE A UMA FORMA DE GUERRA NA QUAL A LEI É USADA COMO
ARMA. TRATA-SE DO EMPREGO DE MANOBRAS JURÍDICO-LEGAIS COMO SUBSTITUTO DE FORÇAARMADA, VISANDO ALCANÇAR
DETERMINADOS OBJETIVOS POLÍTICOS. NESSE SENTIDO, É LÍCITO CONSIDERAR QUE LULA ESTÁ SENDO TRATADO COMO UM
INIMIGO IDEOLÓGICO E NÃO COMO UM RÉU COMUM, SUJEITO DE DIREITOS PROCESSUAIS E CONSTITUCIONAIS. JURISTAS DE
TODO O MUNDO JÁ MANIFESTAM GRANDE PREOCUPAÇÃO COM A PRISÃO DE LULA JUSTAMENTE POR CONTRARIAR ASPECTOS
FUNDAMENTAIS DO DIREITO BRASILEIRO E ADOTAR UM “DIREITO DIFERENTE”, CUNHADO E FORMATADO PELO CHAMADO
PUNITIVISMO. POR ISSO, DE ACORDO COM NOTAS, MANIFESTOS, RESENHAS, PARECERES E DECLARAÇÕES DE JURISTAS
NACIONAIS E INTERNACIONAIS, O PROCESSO E CONDENAÇÃO DO EX-PRESIDENTE DEVEM SER CONSIDERADOS POLÍTICOS
EM QUALQUER SENTIDO, INCLUSIVE TÉCNICO E JURÍDICO, E SUA CUSTÓDIA UMA PRISÃO EMINENTEMENTE POLÍTICA. SENHOR
PRESIDENTE, LULA É UM LÍDER MUNDIAL. POR SUA GRANDEZA, POR SEU TRABALHO É POPULAR, AMADO E RESPEITADO. FEZ
MUITO POR ESTE PAÍS. FEZ O BRASIL CONHECER E RECONHECER SUAS ORIGENS INDÍGENA E AFRICANA. POR TUDO QUE
REPRESENTA É VÍTIMA DO PRECONCEITO DE CLASSE E ÓDIO DAS ELITES ATRASADAS E FASCISTAS QUE O FIZERAM PRESO
POLÍTICO EM SEU PAÍS.  COM A PRISÃO DE LULA, SEUS ALGOZES TENTARAM PRENDER O SONHO DE UM POVO, DE CONSTRUIR
UMA NAÇÃO DIGNA. HOJE E ATÉ A LIBERTAÇÃO DO NOSSO PRESIDENTE, SOMOS VÁRIOS LULAS E ESTAMOS TAMBÉM NA LUTA
PARA RESGATAR A SOBERANIA E O ESTADO DE DIREITO DEMOCRÁTICO QUE ESTE PAÍS COMEÇOU A PERDER A PARTIR DE 2016
E SEGUE PERDENDO A CADA DIA. LUTE PELA DEMOCRACIA!

DISCURSO DO DEPUTADO PROFESSOR PAULO DUTRA NA PRESIDÊNCIA DO GRANDE EXPEDIENTE ESPECIAL DA REUNIÃO
PLENÁRIA DO DIA 31 DE OUTUBRO DE 2019

HOMENAGEM AO SESC PERNAMBUCO

O SESC PERNAMBUCO E SUAS INICIATIVAS EM PROL DA CULTURA MERECEM TODO O DESTAQUE NESTE GRANDE
EXPEDIENTE ESPECIAL.  GOSTARÍAMOS DE SAUDAR O PRESIDENTE LOCAL DA INSTITUIÇÃO, BERNARDO PEIXOTO, BEM
COMO TODA A EQUIPE QUE, HÁ 15 ANOS, ATUA NO LANÇAMENTO DE LIVROS DE AUTORES E PESQUISADORES DE CULTURA
NO ESTADO. FUNDADO HÁ 73 ANOS, O SESC É UMA INSTITUIÇÃO MANTIDA PELOS EMPRESÁRIOS DO COMÉRCIO DE TODO
O PAÍS. EM PERNAMBUCO, O SESC TEM INCENTIVADO LARGAMENTE A EDUCAÇÃO E A ARTE. O APOIO À CULTURA PODE
SER PERCEBIDO EM TODAS AS CIDADES ONDE O SESC ESTÁ PRESENTE, CONTRIBUINDO COM O DESENVOLVIMENTO DA
COMUNIDADE. AQUI NO ESTADO, O SESC REÚNE O CADASTRO DE MAIS DE 115 MIL TRABALHADORES DO COMÉRCIO DE
BENS, SERVIÇOS E TURISMO, OFERECENDO ATIVIDADES EM 21 UNIDADES OPERACIONAIS SITUADAS EM 16 MUNICÍPIOS.
A SEDE FUNCIONA NO BAIRRO DE SANTO AMARO, NESTA CAPITAL. EM JABOATÃO DOS GUARARAPES, O SESC PIEDADE,
SOB A GERÊNCIA DE RUDIMAR CONSTÂNCIO, FAZ RELEVANTE TRABALHO, VIABILIZANDO A PUBLICAÇÃO DE LIVROS E
VALORIZANDO OS AUTORES E PESQUISADORES LOCAIS.  A UNIDADE TAMBÉM REALIZA PROJETOS SIGNIFICATIVOS, COMO
A ALDEIA YAPOATAN, ALÉM DE GERIR O CINE TEATRO SAMUEL CAMPELO, NO CENTRO DE JABOATÃO VELHO, EM PARCERIA
COM A PREFEITURA DO MUNICÍPIO. EM SETEMBRO, O SESC PIEDADE LANÇOU O LIVRO ARTE E SEU ENSINO: SENTIDOS
ATRIBUÍDOS PELAS VOZES DAS CRIANÇAS NOS ANOS INICIAIS DO ENSINO FUNDAMENTAL, DE MARIA ALVES, NATURAL DE
CARUARU. TAMBÉM FOI PUBLICADA A OBRA GRUPO TOTEM: A INFECÇÃO PELA PERFORMANCE E A ENCENAÇÃO
PERFORMÁTICA, DE AUTORIA DE FRED NASCIMENTO, DO RECIFE. OS TRABALHOS SÃO FRUTOS DE DISSERTAÇÃO DE
MESTRADO EM ARTE/EDUCAÇÃO PELA UFPE. EM JULHO DO PRÓXIMO ANO, SERÁ REALIZADO O SÉTIMO CONGRESSO
INTERNACIONAL SESC DE ARTE E EDUCAÇÃO, EM PARCERIA COM A UNIVERSIDADE FEDERAL DE PERNAMBUCO. O
ENCONTRO VAI REUNIR CERCA DE 1.200 ARTE-EDUCADORES DE TODO O MUNDO. A ALEPE PARABENIZA A DEPUTADA
TERESA LEITÃO PELA INICIATIVA DE HOMENAGEAR O SESC E RESSALTA A DEDICAÇÃO DOS COLABORADORES DA
INSTITUIÇÃO NESSES 15 ANOS DE LANÇAMENTO DE LIVROS DE AUTORES E PESQUISADORES DO ESTADO.

PORTARIA N.º 329/19
O PRIMEIRO SECRETÁRIO DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições, e tendo
em vista o contido no Ofício n.º 88/2019, do Deputado Antonio Coelho,
RESOLVE: atribuir e alterar a gratificação de representação dos servidores, conforme planilha abaixo, a partir do dia 1º de novembro
de 2019, nos termos da Lei n.º 11.614/98, com as alterações que lhes foram dadas pelas Leis   n.ºs 12.347/03, 13.185/07, 15.161/13 e
15.985/17 e 16.579/19.

NOME CARGO/ SÍMBOLO Percentual Atual (DE) Novo Percentual (PARA)
PAOLA ESTEVES ARAÚJO Assessor Especial / PL-ASC 101,20% 120%
GABRIELA LOPES FERRAZ Assessor Especial / PL-ASC 0% 31,20%
TONY DJONE AMORIM DE SOUZA Assessor Especial / PL-ASC 71,90% 120%
MARLY DE SOUZA RAMOS Assessor Especial / PL-ASC 98,13% 120%

Secretaria da Assembleia Legislativa do Estado de Pernambuco
Em,  31  de outubro de 2019.

Deputado CLODOALDO MAGALHÃES
Primeiro Secretário

PORTARIA Nº 283/19
A SUPERINTENDENTE GERAL DA ASSEMBLEIA LEGISLATIVA DO ESTADO DE PERNAMBUCO, no uso de suas atribuições,
conforme Portaria nº 348/18, do Primeiro Secretário, e tendo em vista o Requerimento Funcional nº 013820/2019 e Parecer da
Procuradoria Geral nº 1194/2019,
RESOLVE: considerar licenciada para gozo de Licença Prêmio, no período de 01 (um) mês, referente ao 2º (segundo) decênio, a partir
do dia 01 de dezembro de 2019, a servidora IZOLDA DE FRANÇA BEZERRA, matrícula nº 497, Auxiliar de Serviços, GBC2E10, do
Quadro de Pessoal Permanente deste Poder, nos termos do Art.112, Parágrafo Único, da Lei nº 6.123/68 e Art. 1º, § 2º, inciso IV, da Lei
Complementar  nº 16/96. 

Sala Austro Costa, 31de outubro de 2019.

CHRISTIANE VASCONCELOS
Superintendente Geral

ERRATA
No Parecer nº 1155/2019

Onde se lê:

Projeto de Lei Ordinária nº 540/2019

Leia-se:

Projeto de Lei Ordinária nº 550/2019

Errata

Portarias

Discursos

Pareceres
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